
Compte rendu du CA du Vendredi 16 septembre 2022 
 
 
 Pr. Ex. Ab.  Pr. Ex. Ab. 
D. Chaptal x   P. Jouve x   
D. Bouet x   L. Luttringer x   
F. Lagier x   S. Luttringer   x 
M-Y. Dueso x   R. Ayel   x 
J. Carré x   Y. Frecenon   x 
 
 

1. Validation du CR du CA du 29 juillet 
 

2. Représentations à différents évènements 
 
La Foire au pré à Thiers (Puy de Dôme) le 10/09 : 
Sylvain et Lise y ont participé en présentant un grand bouc confirmé de 4 ans 
et et deux chevrettes de 1,5 ans. Organisée annuellement cette Foire fait 
partie du patrimoine thiernois. Elle met à l'honneur la fameuse tripe plat 
traditionnelle, et organise dans différents secteurs de la ville un marché de 
pays accueillant producteurs, artisans et créateurs locaux, des attractions, une 
ferme présentant les animaux du territoire, une fanfare itinérante et une fête 
foraine. 
 
La Fête des patrimoines volcaniques au Parc National à Aydat le 11/09 : 
L'accès a été refusé à l’éleveur prévu pour cause sanitaire. 
 

3. Préparation pour le Sommet de l'Elevage (IDELE) du 4 au 7 
octobre à Cournon 

 
Première année de présence de l'ARCM-C grâce à l'invitation reçue de 
Capgènes qui a proposé le partage d'un stand de l’ANICAP « Filière laitière 
caprine », avec présence de 2 animaux par race par box (Race Saanen, 
Chamoisée, Savoie et M-C). Deux menons de Didier Chaptal représenteront la 
Massif-Central. Se renseigner pour l'aspect sanitaire. Yves fera le transport des 
animaux, il sera présent les 4 jours, Didier un jour ou deux et Julien un jour. 
Proposer un temps de travail à Louise mercredi ou jeudi pour avancer sur les 
dossiers en cours. Julien sera présent le jour de ce rendez-vous (peut-être 
accompagné par un nouvel adhérent). 
Inviter les éleveurs à venir visiter : Didier C. se charge de la communication. 
 
La rencontre avec Louise sera l'occasion : 
*de reformuler nos questionnements sur l’analyse des génotypages 
spécifiquement à notre de la race : que fait-on des données collectées ? Est-ce 
pertinent d'améliorer et/ou de privilégier certaines lignées ?   
*de lui demander une intervention lors de notre AG, qui soit davantage ciblée 
vers ces préoccupations. 



Julien se charge de lui communiquer la date de notre AG. 
 

4. Point sur notre AG 
 
Choix du lieu : pas d'impact sur la participation des éleveurs. Donc l'AG aura 
lieu au Puy soit dans un lieu déjà utilisé (salle gratuite), soit dans un autre lieu 
avec un accès facile et un parking pour permettre une éventuelle confirmation 
de boucs. Didier C. se charge de réserver la salle.  
Choix de la date : le samedi est privilégié (au dimanche) 
Renouvellement du CA : après quelques contacts (Frédérique), Alexane, Anne-
Gaëlle et Maud pourraient être intéressées mais craignent de n'être pas 
suffisamment disponibles. 
 

5. Communications 
 
Avec la convocation pour l'AG, Patrick est chargé de faire un appel au 
renouvellement des adhésions ainsi qu'un appel à candidature pour le CA. 
Didier B. fait état de 39 adhésions au lieu de 60 en 2021 (mise à jour en juin). 
Un mail peut être envoyé nominativement à ceux qui ont oublié de payer avec 
le montant et les modalités possibles de règlement. 
La demande de la mise à jour des inventaires a déjà été faite sur la page 
Facebook. Rappel à faire par mail. 
 

6. Point DIV'AGRI 
 
Frédérique rappelle qu'elle n'ira pas à leur AG le 23 novembre à Clermont 
Ferrand. 
DIV'AGRI demande à tous ses adhérents de fournir une présentation de leur 
association. Frédérique transmettra l'article qui figure sur le site de l'ARCM-C 
sur l'histoire de la chèvre du Massif-Central et son renouveau. 
Le CA de préparation aura lieu en distanciel le 28 /09 de 9h30 à 12h. 
Frédérique insiste sur l'importance de suivre l'évolution du traitement de la 
PRM (transfert du Conseil Régional vers DIV'AGRI). Didier C. y participera. 
Au budget prévisionnel de la Région figurent 500 demandes de PRM. On est 
plutôt à 300 demandes effectives pour 1024 animaux au dernier bilan. 
Toujours discussion sur les définitions races orphelines, races menacées 
(effectifs < 3000) ou faibles (effectifs < 30000). Le montant de l'aide est de 
200 € / UGB/ an. Le président du Conseil Régional Mr Wauquiez donnera les 
informations définitives sur les PRM au Sommet de l'Elevage à Cournon. 
 
Les financements : les éleveurs ne seront pas remboursés pour le contrôle 
laitier et la caséïne. Pour 2021, on aura perdu 3000 €. On attend toujours le 
financement de la DRAAF pour 2020. 
Il n'y aura pas d'aide aux éleveurs en 2023 pour le génotypage. 
Toutes les aides agricoles de la région passent par DIVAGRI. 
 
 

7. Problématique de la recherche de boucs reproducteurs 
 



Julien qui recherche également sur le Bon Coin car il y a beaucoup d'annonces, 
suggère que l'on fasse un travail systématique de contact avec les vendeurs 
pour faire connaître l'association et son travail de recherche des origines pour 
la sauvegarde de la race. Il y a de plus en plus d'amateurs et donc 
potentiellement une « fuite » d'animaux. Ils pourraient être informés et 
associés au travail de l'association, en particulier en communiquant leur 
inventaire. 
Il apparait compliqué de trouver des boucs adultes ou d’avoir du choix dans la 
génétique mâle. Le catalogue de boucs doit être un outil pertinent pour venir 
en soutien des éleveurs.  
Il nous faut communiquer en direction des éleveurs pour les inciter à élever un 
ou quelques bons bouquillons pour pouvoir les proposer à la vente à un an ou 
à cet âge, on a plus la possibilité d’évaluer la qualité du sujet. 
Didier B. informe de l'annulation de la visite d'un troupeau en Corrèze (refus 
de l'éleveur de payer une compensation financière pour le déplacement). 
 

8. Point projet des mises en ligne par Julien 
 
Coût de production : les chiffres de son exploitation n'étant pas suffisants car 
en cours d'installation, il cherche d'autres éleveurs qui accepteraient de 
communiquer leurs résultats. Didier B. suggère que Louise utilise ceux de Théo 
Bouet (elle les a). On peut aussi demander à Anne Gaëlle qui est en 4ème 
année d'installation. 
Accès direct aux Inventaires : ce sera opérationnel d'ici à la fin de l'année. 
 

9. Point comptabilité 
 
Les retombées économiques de la Foire sont satisfaisantes. Les tee-shirts se 
sont très bien vendus. Les polos pour les éleveurs moins bien : ils seront 
présentés lors de l'AG. 
Didier B. et Frédérique vont se réunir avant le CA du 24/11 qui préparera l'AG. 
De préférence lundi ou mercredi matin. 
 
PROCHAINS CA :   mardi 11 OCTOBRE, vendredi 25 NOVEMBRE. 
 
Assemblée Générale le samedi 10 décembre à Le Puy. 
 
 
 


